

## **Fachexkursion der Klasse KTF 12 nach Berlin**

Im Rahmen unserer Ausbildung zum/zur Kaufmann/-frau für Tourismus unternahmen wir vom 10. – 12.12.2014 eine Fachexkursion nach Berlin.

Die Hin- und Rückfahrt erfolgte mit verschiedenen Fernreisebusanbietern, deren Zuverlässigkeit, Komfort und Bequemlichkeit wir gern einmal testen wollten. Das Ergebnis war für alle durchweg positiv und ist eine Weiterempfehlung wert.

Wir hatten uns zwei Schwerpunkte gesetzt, die Besichtigung der wichtigsten Sehenswürdigkeiten Berlins und den Besuch der Gedenkstätte Berlin-Hohenschönhausen.

Die Führung durch die Gedenkstätte, dem ehemaligen Stasigefängnis wurde von einem ehemaligen Häftling durchgeführt, der selbst 14 Monate zu DDR-Zeiten hier inhaftiert war. Für uns alle war diese Führung sehr beeindruckend und hat uns emotional sehr berührt, weil sie sehr authentisch war und wir auch viele Fragen stellen konnten, um uns ein Bild von den menschenunwürdigen Haftbedingungen machen zu können. Wir können allen nur empfehlen, sich selbst einmal vor Ort mit diesem Teil unserer Geschichte auseinanderzusetzen.

Natürlich durfte dann auch ein Besuch der verschiedenen Berliner Weihnachtsmärkte nicht fehlen. Alle Beteiligten waren sich einig, dass es eine gelungene Fachexkursion war.

Ihre KTF 12



Einige von uns vor dem Reichstag